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VERBALE CONFERENZA DEI SERVIZI 25.09.2023 

L'anno duemila ventitré, addi' 25 del mese di settembre, alle ore 10, presso l’aula consiliare sita in 
Piazza Santa Maria n. 27 si è riunita, convocata secondo le modalità̀ previste dal regolamento, in 
seconda convocazione, la Conferenza dei servizi per discutere il seguente Ordine del giorno 
 

1. Approvazione verbale C.d.S. precedente; 
2. “Disposizioni per il potenziamento del sistema dei servizi sociali comunali di cui all’art.1 

c.797 e seguenti della Legge 30 dicembre 2020 n.178 (Legge di Bilancio 2021)” – 
Aggiornamento sugli esiti concorsuali; presentazione ipotesi di sviluppo; pianificazione 
attività operative (cronoprogramma, compiti, organizzazione e sedi); 

3. Fondo povertà – proposta di modifica al regolamento per la l’attivazione e gestione dei 
voucher; 

4. Aggiornamento sulle misure in essere in capo al PLUS; 
5. Presentazione nuova sede dedicata al PLUS, presso il Comune di Bonorva, come deliberato 

nella CdS del 27/05/2022; 
6. Varie ed eventuali. 

 
Componenti la CdS presenti o rappresentate 

 
Componenti Presenti Assenti 

Note 
(partecipante) 

1 ALGHERO  X  

2 BANARI  X  

3 BESSUDE  X  

4 BONNANNARO X  Sindaco – Giovanni A Carta 

5 BONORVA X  Sindaco - Massimo D’agostino 

6 BORUTTA  X  

7 CHEREMULE X  Delega al Comune di Bonorva 

8 COSSOINE  X  

9 GIAVE  X  

10 ITTIRI X  Sindaco – Antonio Sau 

11 MARA  X  

12 MONTELEONE R.  X  

13 OLMEDO X  Assessora ai Servizi Sociali - Laura Podda 

14 PADRIA X  Assessora ai Servizi Sociali - Giuseppa A Dettori 

15 POZZOMAGGIORE X  Assessora Servizi Sociali - Giorgina Meloni 

16 PUTIFIGARI  X  

17 ROMANA  X  

18 SEMESTENE  X  

19 SILIGO  X  

20 THIESI X  Assessora ai Servizi Sociali - Sebastiana Leoni 

21 TORRALBA  X  

22 URI X  Assessora ai Servizi Sociali - Elisabetta Cirroni 

23 VILLANOVA M.  X  

24 ASL Sassari 
X  

Direttore Servizio Socio Sanitario ASL Sassari - 
Anna Rosa Negri 

25 Provincia di Sassari  X  
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Componenti Presenti Assenti 

Note 
(partecipante) 

  10 15  

 
Totale componenti la CdS presenti e/o rappresentate n. 10 su 25 all’inizio dell’assemblea. 
La seduta è valida in seconda convocazione, dalla presenza fisica di almeno un quarto più uno degli 
aventi diritto, pari ad almeno 7 (art 7 del Regolamento per il funzionamento della Conferenza dei 
Servizi) 
 
PRESENTI UDP E PLUS  

• Comune di Bonorva_ Responsabile dei Servizi Sociali e PLUS Giusi Popolla 

• Stefano Spanu - coordinatore UdP; 

• Pasqualina Sechi- coordinatore misure PLUS; 

• Rossella Rossini- coordinatore misure PLUS; 

• Carla Mulas- coordinatore misure PLUS; 

• Comune di Bonorva_ Serv. Amministrativo Luca Pala  

• ASL Sassari - Angela Cadoni _componente UdP 
 
SONO ALTRESI’ PRESENTI  

• Comune di Bonorva_ Assessora ai Servizi Sociali Carboni Alessandra  

• Comune di Uri_ Assistente Sociale Marianna Carboni  

• Comune di Ittiri_ Responsabile Gavino Carta  

• Comune di Olmedo_ Assistente Sociale Giuseppina Cadau  

• Comune di Bonnanaro_ Operatore Sociale Marina Fiocca  
 
 
Verbalizza Carla Mulas- coordinatore misure PLUS 

Verificato il numero legale si dà avvio alla seduta. 
 
Punto 1 dell'ordine del giorno: Approvazione verbale C.d.S. precedente 
Il Sindaco del Comune capofila Massimo D’Agostino introduce il punto all’Odg che, 
precedentemente trasmesso ai componenti della CdS, viene dato per letto.  
Non essendoci interventi, si passa alla votazione con voto palese: 
FAVOREVOLI: n. 10 
CONTRARI: n. nessuno 
ASTENUTI: n. nessuno 
Il punto 1 dell’OdG è approvato all’unanimità. 
 

________________ 

 
Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino presenta il punto 2 all’ODG:  “Disposizioni 
per il potenziamento del sistema dei servizi sociali comunali di cui all’art.1 c.797 e seguenti della 
Legge 30 dicembre 2020 n.178 (Legge di Bilancio 2021)” – Aggiornamento sugli esiti concorsuali; 
presentazione ipotesi di sviluppo; pianificazione attività operative (cronoprogramma, compiti, 
organizzazione e sedi).  
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Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: presenta, attraverso slide, gli argomenti relativi al 
punto 2 dell’ OdG.  
Relativamente al “Rafforzamento dei Servizi Sociali”, la legge 178/2020 (bilancio per il 2021) ha 
stabilito il seguente livello essenziale:  

 
Nella Cds del 14.01.2022 si è deliberato che le risorse assegnate venissero gestite attraverso 
“assistenti sociali assunti dal Soggetto capofila”. 
Nella Cds del 12/12/2022 si sono deliberate le modalità di “Attuazione della Deliberazione della CdS 
del 14.01.2022”.  
Viene presentato il  dettaglio delle risorse (Decreto Ministeriale n. 110 dell’8 agosto 2023): 

• anno 2021: assegnazione 155.619,69 euro (assegnati e trasferiti) 

• anno 2022: assegnazione 162.987,38 euro (assegnati) 

• anno 2023: assegnazione 186.869,85 euro (prenotati da verificare) 
 
Giusi Popolla - Responsabile Servizi Sociali Comune Capofila e PLUS: relativamente a 
“aggiornamento sulle attività e procedure gestite e attuate dal Comune capofila”: comunica che è 
stato approvato e pubblicato il bando di concorso il 30.12.2022;  è stata nominata la commissione 
il 16.03.2023; e in data 26.04.2023 si sono tenute la prima e la seconda prova scritta; in data 
05.06.2023 si è svolta la prova orale con la conseguente dichiarazione delle vincitrici del concorso.  
Nel dettaglio specifica che: sono pervenute 180 domande; 102 partecipanti; 70 partecipanti che 
hanno superato la prova preselettiva; 66 partecipanti alla prova scritta; 13 ammessi alla prova orale; 
12 partecipanti che hanno sostenuto la prova orale; 10 partecipanti idonei.  
Prosegue, inoltre, comunicando che il Comune di Bonorva, verificati i requisiti, ha proceduto con le 
convocazioni delle candidate e la vincitrice ha rifiutato; hanno accettato la 2° e la 3° candidata, le 
quali non hanno ancora preso servizio. Nel dettaglio si riporta che la 2° è al momento in maternità 
e la 3° prenderà servizio nel mese di ottobre.  
 
Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: comunica che, in merito alle funzioni e compiti delle 
assistenti sociali del servizio di potenziamento, dal confronto con il tavolo tecnico è emersa la 
necessità di lavorare in un’ottica di decentramento. 
Giusi Popolla - Responsabile Servizi Sociali Comune Capofila e PLUS: riporta le direzioni operative 
suggerite:  

❑ Garantire presenza nei territori non soltanto a Bonorva – decentramento; 
❑ Quantificare in maniera equa la presenza settimanale nei territori; 
❑ Semplificare e supportare il lavoro degli operatori dei comuni; 
❑ Fungere da «interlocutore intermedio» tra comuni e PLUS: monitoraggio, supervisione, 

coordinamento territoriale; 
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❑ Produrre modalità e standard comuni (strumenti, atti, moduli, linee guida) in tutti i comuni 
dell’ambito; 

❑ Sostenere la pianificazione, gestione e monitoraggio degli atti e delle attività inerenti i 
progetti e le misure a regia del PLUS. 

 
Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: prosegue con la proposta di ampliamento delle 
assunzioni al fine di costituire dei gruppi territoriali intermedi di coordinamento portando a 4 il 
numero delle assistenti sociali assunte.  
Precisa che le risorse sono presenti come riportato precedentemente e ricorda che le assunzioni 
verrebbero fatte dal Comune capofila.  
L’idea è quella di avviare un processo di decentramento con 1 assistente sociale referente per 4 
gruppi di Comuni al fine di facilitare e migliorare la gestione dei progetti e delle misure ricadenti sul 
territorio dell’ambito e con l’obiettivo di alleggerire il più possibile il lavoro e il carico degli operatori 
comunali.  
 
Gavino Carta – responsabile del Comune di Ittiri: propone la delega, al PLUS, dell’intero processo 
di gestione di alcune misure e nello specifico sul Ritornare a Casa, comprendendo anche la parte 
relativa alle liquidazioni.  
 
Antonio Sau- sindaco Comune di Ittiri: riporta che allo stato attuale anche se si è in presenza di una 
collaborazione, il procedimento rimane in capo al Comune e pertanto sarebbe utile una delega in 
toto comprendendo sia la liquidazione che la rendicontazione. Aggiunge inoltre che i tecnici 
dovrebbero suggerire quali pratiche possono essere delegate all’Ambito territoriale.  
 
Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: comunica che al riguardo, con il potenziamento dei 
servizi questo potrebbe essere possibile; per ciascuna attività sarà comunque necessario procedere 
con la stesura di un regolamento.   
 
Giusi Popolla - Responsabile Servizi Sociali Comune Capofila e PLUS: fa presente che al momento 
il Comune capofila è dotato di pochi amministrativi: uno che si occupa di voucher (fondo povertà, 
gestione associata); e l’altro amministrativo è il dott. Luca Pala che si occupa di tutti gli altri aspetti 
amministrativi. Per tale ragione si potrebbe procedere eventualmente con l’apertura di una nuova 
selezione.  
 
Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: ricorda che nel territorio del Distretto operano 
tantissime altre risorse professionali e sarebbe opportuno procedere a realizzare un’analisi 
organizzativa globale.  
 
Giovanni A. Carta – sindaco Comune di Bonnanaro: comunica che sarebbe importante avere un 
interlocutore nei Comuni disponibile e che si occupi di organizzazione e coordinamento.  

Giorgina Meloni - Assessore del Comune di Pozzomaggiore: chiede, nel caso ci fossero dei costi a 
carico dei comuni, di poter avere a disposizione un preventivo di spesa prima di procedere. 
 
Giusi Popolla - Responsabile Servizi Sociali Comune Capofila e PLUS: risponde che al momento non 
ci sono spese a carico dei comuni e che nell’ipotesi ci fossero queste saranno oggetto di futuri tavoli 
di confronto; eventuali costi potrebbero essere previsti nel caso di decentramento dalla sede di 
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lavoro (Bonorva) delle assistenti sociali a tempo indeterminato, in quanto per tutti gli altri 
professionisti (liberi professionisti) gli spostamenti e le spese relative sono a loro carico.  
 
Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino chiede di procedere alla votazione 
relativamente al “Potenziamento dei Servizi Sociali” e all’ampliamento di ulteriori 2 unità rispetto 
alle 2 già deliberate.   

Non essendoci interventi, si passa alla votazione con voto palese: 
FAVOREVOLI: n. 10 
CONTRARI: n. nessuno 
ASTENUTI: n. nessuno 
Il punto 2 dell’OdG è approvato all’unanimità con la decisione di estendere le assunzioni di assistenti 
sociali a tempo indeterminato a n 4 unità. 

________________ 

Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino: introduce il punto 3 all’ODG: “Fondo povertà 
– proposta di modifica al regolamento per la l’attivazione e gestione dei voucher”.  

Rossella Rossini - coordinatore misure PLUS: presenta la proposta di modifica del regolamento per 
l’attivazione e gestione dei voucher: sostituire il paragrafo 2 art. 3 “Bisogni diversi che richiedono 
un numero di ore superiore verranno valutati dalla commissione etica (art. 5 disciplinari 
accreditamento)” con la seguente dicitura: “Bisogni diversi che richiedono un numero di ore 
superiore verranno valutati dall’Equipe multidisciplinare e se necessario in commissione etica”.  
 
Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino chiede di procedere alla votazione 
relativamente al “Fondo povertà – proposta di modifica al regolamento per la l’attivazione e 
gestione dei voucher.   
 
Non essendoci interventi, si passa alla votazione con voto palese: 
FAVOREVOLI: n. 10 
CONTRARI: n. nessuno 
ASTENUTI: n. nessuno 
Il punto 3dell’OdG è approvato all’unanimità. 

________________ 

 
Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino: introduce il punto 4 all’ODG Aggiornamento 
sulle misure in essere in capo al PLUS.  

Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano comunica che vi è un tema importante da 
approfondire relativamente al “Coordinamento Pedagogico Territoriale _Fondo nazionale Infanzia - 
Sistema integrato 0-6”.  
Rossella Rossini - coordinatore misure PLUS: presenta il tema, citando il Decreto Legislativo 
65/2017 che istituisce il Sistema Integrato di educazione e di istruzione dalla nascita sino ai sei anni_ 
finalizzato a creare pari opportunità e a superare le disuguaglianze, barriere territoriali, economiche, 
etniche e culturali.  
Si riporta la slide presentata: 
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Prosegue specificando che dovrà essere predisposto un accordo di rete con il Sindaco o Sindaci; con 
i Dirigenti scolastici; con i Rappresentanti Legali Gestori delle scuole infanzia paritarie e con i 
Rappresentanti Legali Gestori di servizi 0-3 anni.  
Il CPT può essere costituito o in forma individuale da Comuni con un numero di bambini residenti di 
età compresa tra 0 e 6 anni non inferiore a 1000 che rispetti il numero minimo di servizi e scuole 
(3+3).  
In forma associata tra Comuni limitrofi (stessi criteri) o in forma associata tra i Comuni dell’Ambito 
con capofila PLUS.  

 
Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano - chiede all’assemblea quale ritengano sia la linea più 
opportuna da seguire e fa presente che la Regione suggerisce un coordinamento d’Ambito.  
 
Gavino Carta – responsabile del Comune di Ittiri: comunica che il loro Comune ha già istituito il 
coordinamento.  
 
Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: asserisce che optare per la gestione unica non 
significa utilizzare o avere la medesima organizzazione, ma vuol dire avere una gestione 
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centralizzata; prosegue, inoltre, proponendo una suddivisione territoriale per gruppi di Comuni con 
caratteristiche simili.  
Fa presente che ogni Comune dovrà indicare un referente a livello territoriale e che sarebbe utile 
avere un unico portale di accesso a tutti i servizi.  
Rispetto alla parte relativa alle risorse comunica che dovrà essere scorporata la quota del Comune 
di Alghero, il quale proseguirà in maniera autonoma,  e rimanda alla stesura di un regolamento che 
sarà utile per gestire il tutto nel dettaglio.  
 
Antonio Sau- sindaco Comune di Ittiri: chiede che possa essere organizzata una riunione tecnica, 
anche allargata, in modo da definire i dettagli di tale processo di coordinamento a livello d’ambito. 
  
Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino chiede di procedere alla votazione 
relativamente alla “costituzione del CPT in forma associata tra i Comuni dell’Ambito con capofila 
PLUS “escluso il Comune di Alghero_ (costituzione micro ambiti).  
 
Non essendoci interventi, si passa alla votazione con voto palese: 
FAVOREVOLI: n. 10 
CONTRARI: n. nessuno 
ASTENUTI: n. nessuno 
È approvato all’unanimità la costituzione del CPT in forma associata tra i Comuni dell’Ambito con 
capofila PLUS “escluso il Comune di Alghero e con la possibilità di costituire micro ambiti. 

________________ 

 
Il Sindaco del Comune capofila - Massimo D’Agostino: introduce il punto 6 all’ODG: “Varie ed 
eventuali” 

Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: comunica che il PLUS è stato ripescato per la misura 
M5C2_ Investimento 1.1. – Linea di sub-investimento 1.1.4. - «Rafforzamento dei servizi sociali e 
prevenzione del fenomeno del burn out tra gli operatori sociali» a seguito di alcune rinunce da parte 
di altri Ambiti. Al riguardo ricorda che tale misura è rappresentata come ambito capofila dal PLUS 
Alghero in partnership con il PLUS Anglona Coros Figulinas. Su questa misura riferisce che verranno 
preparate delle proposte di lavoro, in base a quello che emergerà dal confronto con il PLUS di Osilo 
e con gli operatori sociali dell’ambito  

Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano:  comunica che a seguito di diverse richieste  da parte 
dei sindaci di alcuni comuni dell’ambito  (in particola Bonorva e Ittiri) e a seguito anche delle 
segnalazioni di diversi operatori dei servizi sociali del territorio emerse nei tavoli tecnici, è necessario 
indire una conferenza dedicata alla “situazione della Salute Mentale nel territorio del Distretto Socio 
Sanitario di Alghero”.  

Anna Rosa Negri  - Direttore Servizio Socio Sanitario ASL Sassari  - comunica che è stato proposto 
un Tavolo Tematico per il 3 ottobre 2023 a Bonorva insieme al Dott. La Spina e alla Dott.ssa Ranieri 
e si sta cercando di invitare anche il Magistrato Spano e la responsabile del Centro di Salute Mentale 
di Alghero.  

Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: riferisce che si tratta di una Conferenza dedicata 
all’analisi dei bisogni e agli indirizzi da perseguire. In aggiunta comunica che l’obiettivo potrebbe 
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essere quello di istituire un gruppo tecnico per la produzione di un Protocollo Operativo inerente i 
processi di attivazione e gestione dei casi tra competenze dei Comuni e competenze del DSMD.  

Stefano Spanu Coordinatore Ufficio di Piano: comunica che in merito al “Regolamento inserimenti 
in struttura” per il quale nelle precedenti conferenze è stato deliberato di istituire un gruppo di 
lavoro, i nominativi degli operatori che costituiranno il gruppo di lavoro sono:  
PER I COMUNI 

❑ Marcella Fadda e Mariella Andreini (Comune di Ittiri);  
❑ Susanna Garroni e Giusi Cadau (Comune di Olmedo);  
❑ Federica Pillitteri (Comuni di Torralba e Bonnanaro);  
❑ Antonella Sanna (Comune di Thiesi);  
❑ un’assistente sociale del Comune di Alghero;  
❑ Silvia Sias (Comune di Romana);  

PER ILPLUS 
❑ Pasqualina Sechi (PLUS);  
❑ Gianna Piredda (PLUS);  
❑ Ilaria Tedde (PLUS).  

 
Gavino Carta – responsabile del Comune di Ittiri: chiede se ci sia la possibilità di richiedere la 
consulenza di un legale. 
 
Giusi Popolla - Responsabile Servizi Sociali Comune Capofila e PLUS: riferisce che verrà valutato un 
supporto legale, mentre gli operatori lavoreranno sul regolamento sulla base delle loro competenze.  
 
Giovanni A. Carta – sindaco Comune di Bonnanaro: riporta che il problema principale è quello 
relativo al pagamento delle strutture.  
 
La seduta si conclude alle ore 11.55 

 

PRESIDENTE                                                                                                   SEGRETARIO 

 


